



MUBIKIN

PRESSEINFORMATION

Stadtkämmerer Riedel: Fortschritte in bürgerschaftlichem Engagement, öffentlich-private Partnerschaften vorbildhaft – Stifterfamilien Bouhon und Gierse verlängern Unterstützung für MUBIKIN um fünf Jahre

Nürnberg's Stadtkämmerer Harald Riedel zog gut sechs Monate nach dem Start des „Nürnberger Appells zum Stiftungswesen“ Zwischenbilanz. Die Zahl der Unterzeichner ist seit der ersten Aktion auf dem 2. Nürnberger Stiftertag am 28. September 2012 fast auf das Doppelte gestiegen. „So sehr mich das freut, da geht noch mehr“, so Riedel. Die Bürgergesellschaft sei auf öffentliches und breites privates Engagement angewiesen. Gemeinsame Aktivitäten wie zum Beispiel die öffentlich-privaten Partnerschaften mit den Stifterfamilien Gierse und Bouhon bezeichnete er als vorbildhaft. Die Stifter gaben bekannt, dass sie das Programm MUBIKIN für weitere fünf Jahre mit jährlich 150.000 Euro unterstützen werden.

Stadtkämmerer Harald Riedel sagte: „Mit der Stifterinitiative und dem „Nürnberger Appell zum Stiftungswesen“ arbeiten wir an der Verwirklichung unseres Traums einer Stifterbewegung, um die uns andere gerne beneiden dürfen. In dieser Bewegung ist es selbstverständlich, regelmäßig zu stiften oder spenden, finden Stifter und Spender die Anerkennung, die sie verdienen. Wir als Stadt geben all denen Hilfe, die sich engagieren wollen, und arbeiten Hand in Hand mit Stiftern. Öffentlich-private Partnerschaften können sich, richtig aufgesetzt, als besonders wirkungsvoll erweisen, weil die Beteiligten ihre jeweils eigenen Fähigkeiten, Stärken und Möglichkeiten einbringen und sich so zum Besten der Sache ergänzen können. Ein gutes Beispiel dafür ist das Programm MUBIKIN, das ohne den Anstoß der Stifter einerseits und das Engagement der Verwaltung andererseits nicht da wäre, wo es heute schon ist.“

Dr. Dieter Bouhon, Vorsitzender der von seiner Frau und ihm 2001 gegründeten Bouhon Stiftung, sagte: „Die Bouhon Stiftung arbeitet mit der Stadt Nürnberg nun schon fünf Jahre zusammen und wir können gemeinsam stolz sein auf das, was wir erreicht haben. 2008 konnten wir die Initiative „Bewegter Kindergarten“ gemeinsam mit Jugend- und Gesundheitsamt ins Leben rufen, die mittlerweile 22 Kindergärten durchlaufen haben. Seit vier Jahren läuft das Projekt „Wachsen mit Musik“ für musikalische Früherziehung im Kindergarten, das wir zusammen mit dem Jugendamt und der Hochschule für Musik gegründet haben, bis heute in 80 Kindertagesstätten. Ohne die Kooperationsbereitschaft der zuständigen Ämter und Institutionen wären wir sehr schnell an unsere Grenzen gestoßen.“

Helmut Gierse, Vorstand der 2007 gegründeten Stiftung Persönlichkeit und MUBIKIN-Fachbeiratsvorsitzender sagte: „Wir wollen Kindern helfen, eine vielfältige Persönlichkeit zu entwickeln. Dafür unterstützen wir seit sechs Jahren Projekte aus den Bereichen Kunst, Musik, Theater und Sport. Dazu gehören in Nürnberg zum Beispiel der Kulturrucksack, das Projekt Trommelzauber an der Adalbert-Stifter-Mittelschule oder Musiktheater im Theater

MUBIKIN Presseinformation „Verlängerung Stifterengagement“, 24. April 2013, Seite 1 von 3



MUBIKIN

Pfütze. Der Gesamtförderbetrag der Stiftung Persönlichkeit für Projekte in Nürnberg seit 2007 beträgt ca. 725.000 Euro. Die guten Erfahrungen der Familie Bouhon und unsere Musikprojekte haben uns ermutigt, im Jahr 2010 gemeinsam auf die Stadt zuzugehen mit der Idee einer musikalischen Bildung für alle Kinder und Jugendlichen in Nürnberg. Heute ist aus dem Projekt MUBIKIN im zweiten Jahr seiner Umsetzung bereits ein Programm geworden. Das ist nicht zuletzt der Tatsache zu verdanken, dass alle Beteiligten von der Stadt Nürnberg mit ihren Referaten und der Musikschule über die Hochschule für Musik bis zur Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg sich mit uns auf eine Partnerschaft auf Augenhöhe eingelassen haben.“

Gierse und Bouhon gaben gemeinsam bekannt, dass sie ihr bisher auf zwei Jahre festgelegtes Engagement für MUBIKIN um weitere fünf Jahre verlängern werden. Die Stiftung Persönlichkeit wird jährlich 100.000 Euro investieren, die Bouhon Stiftung jährlich 50.000 Euro.

Über MUBIKIN

Das Programm MUBIKIN macht sich eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, derzeit vom vorletzten Kindergartenjahr bis zur 3. Grundschulklasse. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagoginnen und -pädagogen von der Musikschule Nürnberg, der im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften abgehalten wird. In den Schulen und Kindergärten ergänzt MUBIKIN das bisherige Angebot und den regulären Musikunterricht.

MUBIKIN startete mit dem Nürnberger Stadtratsbeschluss vom 8. Juni 2011. Im ersten Schuljahr 2011/2012 nahmen zwei Schulsprengel mit rund 480 Kindern teil, im laufenden Kindergarten- und Schuljahr 2012/2013 sind es bereits fünf Schulsprengel mit rund 1200 Kindern. Im Programm „MUBIKIN“ arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

Zwei Bildmotive zum Pressegespräch stehen zum Download in Druckqualität unter www.mubikin.nuernberg.de/Presse bereit.

MUBIKIN Presseinformation „Verlängerung Stifterengagement“, 24. April 2013, Seite 2 von 3



MUBIKIN

Bildtext:

Stadtkämmerer Harald Riedel (im Bild rechts) und die Stifter Dieter Bouhon (links) und Helmut Gierse (Mitte) warben anlässlich der Bekanntgabe einer Zwischenbilanz zum „Nürnberger Appell zum Stiftungswesen“ für mehr bürgerschaftliches Engagement in Nürnberg. Öffentlich-private Partnerschaften könnten sich bei Stiftungsprojekten als besonders wirkungsvoll erweisen, so Riedel. Als Beispiel nannte er das Programm MUBIKIN für eine flächendeckende musikalische Bildung von Kindern in Nürnberg. Die beiden Stifter betonten, wie wichtig die Kooperation gerade mit dem Partner Stadt Nürnberg sei, sowohl für ihre jeweils eigenen Aktivitäten als auch vor allem für das Aufsetzen und den Fortschritt des gemeinsamen Programms MUBIKIN. Beide kündigten an, ihr bisher auf zwei Jahre beschränktes jährliches Engagement für MUBIKIN von 100.000 Euro (Gierse) und 50.000 Euro (Bouhon) weitere fünf Jahre fortzusetzen.

Kontakt:

Regiestelle MUBIKIN
Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit
Tanja Wentzlaff-Eggebert
0911/231-7598
tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de

Medienkontakt
Stiftung Persönlichkeit
Dr. Mark Derbacher
0174 160 2859
mark@derbacher-communications.de